
 

 

 

 Pamplona, 12 de mayo de 2014 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), A.Arraiza (AA), L. 

Echeverría (LE), JM. Echeverría (JME), R. Araujo (RA) y J. Ibáñez (JI).  

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA) y M. Filipeli (MF) y Srta. Maite Ruiz de Larramendi (MRL). 

Antes de comenzar la reunión el Pte. DB informa de los fallecimientos de la Sra Monique Dieudonné, 

impulsora de la Paleta Goma femenina, especialidad presente por primera vez en Vitoria 1986, y de Paco 

Arroiabe, fabricante de pelotas. Descansen en paz. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 31 de marzo de 2014 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).  

2. Situación financiera 

AA. informa de la situación financiera, con la cuenta de crédito dispuesta en unos 87.000 € y el préstamo 

al día. En próximas fechas se firmará el nuevo préstamo con La Caixa que permitirá seguir atendiendo 

correctamente todos los pagos.  

Las previsiones para el año actual siguen siendo pesimistas, sobre todo si no se recibiese subvención del 

Gobierno de Navarra y no se consiguiesen patrocinios publicitarios.  

A este respecto, JGA informa de su conversación con el Consejero Prudencio Indurain, quien le ha 

manifestado que tampoco habría subvención este año, al no disponer de línea en los presupuestos y no 

admitir la interventora en el capítulo de eventos, y que según sus noticias se le informó a AA mediante 

llamada por teléfono.  

AA indica que dicha información es errónea, ya que nadie le ha llamado para este tema. Intentará aclarar 

con Indurain esta situación y confirmar la posibilidad o no de subvención para el 2014, hablándolo con el 

citado Consejero. 

Se recuerda a todos los miembros del CE que vayan a acudir al Mundial comuniquen a la mayor brevedad 

las fechas de viaje para sacar los boletos al mejor precio posible, del que la FIPV financiará la mitad. 

JME, RA y JI contestarán en dos días. 

DB comenta la carta recibida de la Fed. Cubana informando que no habrá apoyo del INDER para el 

Mundial y solicitando ayuda a la FIPV. DB ha preparado contestación al INDER haciendo ver todas las 
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ayudas aportadas durante los últimos años y reiterando la imposibilidad actual, para que el INDER 

reconsidere su decisión y ayude en los desplazamientos de miembros de la selección cubana. 

DB comenta igualmente la solicitud recibida de Paulo Hernández para asistir a una reunión preparatoria de 

los Juegos Centroamericanos y del Caribe en Veracruz. Si finalmente se anulan los cursos de formación 

previstos en México para jugadores, entrenadores y árbitros, ya que hasta el momento no se han recibido 

confirmaciones suficientes de asistencia, se acuerda financiar dicho viaje con un coste aproximado de 

1.000 €. 

DB confirma que, a fecha de hoy, no ha llegado ninguna noticia positiva para la participación en los 

cursos, previstos en junio/julio en México, de formación de atletas, de técnicos/entrenadores y de árbitros. 

Estando fijada la fecha límite en el 19 de mayo, si para esta fecha no hay suficientes inscripciones se 

anularán dichos cursos 

Por último, DB comenta las gestiones abiertas en distintos frentes para intentar conseguir patrocinio 

publicitario, tanto a través de las conversaciones propiciadas por el CSD con la empresa de comunicación 

KPMG que está llevando JGA, como las mantenidas a través de la embajada francesa en México con 

algunas empresas. JGA recalca la necesidad de concretar cuanto antes las contraprestaciones publicitarias 

en TV, Internet y prensa escrita que se puedan ofrecer a las posibles empresas interesadas. 

3. Informe AA Asambleas ARISF y SportAccord, reunión con COI  

AA destaca algunos puntos sobre la Convención de SportAccord que ha tenido lugar en Belek-Antalya. 

Aparentemente han mejorado las relaciones entre el COI y las federaciones internacionales, 

principalmente las reconocidas (ARISF), que anteriormente se sentían poco valoradas. 

Otro punto en el que se ha puesto mucho interés por todas las partes intervinientes ha sido el “juego 

limpio” (“Play True”) y el objetivo de aumentar la práctica del deporte entre los jóvenes. Se busca 

promover la educación para la prevención del doping, y se va a redactar un nuevo Código WADA. 

Se adjunta en anexo un  informe detallado de las distintas asambleas y reuniones mantenidas. 

4. Mundial Zinacantepec  

DB comenta el desarrollo de la preparación del Mundial de México según sus últimas informaciones: 

- Obras del Complejo: Sigue la construcción, aunque parece que con algunos problemas, según opinión de 

la empresa AVITCO, que ha tenido conversaciones y negociaciones para realizar el control de la obra, sin 

que hasta el momento se haya llegado a firmar acuerdo. No se han recibido de BUVECSA los planos de 

detalle para su revisión por RA.  

- Organización material: No han comunicado la composición de los distintos comités de organización, y se 

desconocen avances reseñables en temas importantes como compromisos de retransmisiones por TV e 

Internet, asistencia médica y control antidoping, etc. Sí se han debido seleccionar los hoteles para el 

alojamiento. 

- Organización deportiva: JBD ha realizado un calendario provisional, con casi 300 partidos. Se han 
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enviado desde la FMF las fichas de inscripción tanto numéricas como nominales, aunque con un error en 

la fecha, ya que se indica el envío para el 31 de julio. Se acuerda enviar una carta a la FMF para que 

vuelvan a reenviar indicando la fecha tope para la inscripción numérica el 15 de junio, y el 15 de agosto 

para la nominal. 

DB anuncia la próxima visita a principios de junio de RA y AA con objeto de revisar la marcha de las 

obras en las instalaciones por una parte, y tratar de avanzar en todos los aspectos de la organización por 

otra, revisando los compromisos asumidos en la firma del Convenio de Organización del Mundial 2014. 

5. Decisión artículo Reglamento de Juego sobre sustituciones  

Se han recibido las contestaciones a la consulta efectuada a los miembros de la JD para conocer su opinión 

sobre las sustituciones en caso de lesión, existiendo dos alternativas, o bien cambio libre una sola vez o 

bien volver al reglamento anterior al último modificado, admitiendo la sustitución en caso de lesión 

producida por el contrario. 

2 miembros apoyan la sustitución libre, 7 volver al reglamento anterior y 3 se abstienen.  

JGA hace constar su malestar por haberse enviado junto con la consulta un documento interno con una 

opinión particular de un miembro del Comité de Juego, a su juicio improcedente totalmente y enviada 

indebidamente. 

Tras diversos comentarios sobre el tema, las alternativas e incidencias, se aprueba por mayoría volver al 

antiguo reglamento para las sustituciones por lesión, adecuando la redacción a la numeración del 

articulado actual. 

6. Propuesta modificación Estatutos integrando la aplicación del Código Wada-antidopaje 

AA explica como en la reunión con miembros de WADA y SportAccord surgió el comentario de que 

somos una de las pocas Federaciones Internacionales que no tienen recogido expresamente en sus 

estatutos el cumplimiento del Código WADA en la lucha contra el dopaje. AA se comprometió a presentar 

al CE este asunto para preparar una propuesta a la próxima Asamblea General. 

El CE manifiesta su acuerdo por unanimidad, y AA queda encargado de prepara la redacción oportuna 

para su inclusión en los estatutos, propuesta que se presentará en la próxima AG.   

7. Adhesión al cocepto “Navarra Olímpica” promovida por el Centro de Estudios Olímpicos de la 

Universidad de Navarra. 

Se ha recibido del Centro de Estudios Olímpicos de la Universidad de Navarra una invitación para 

adherirnos al concepto “Navarra Olímpica”, que supone apoyar los principios y valores olímpicos, y 

promover su difusión. 

El CE aprueba por unanimidad dicha adhesión. 

8. Varios 

- JI advierte de los riesgos que pueden conllevar a determinadas personas la práctica deportiva durante la 
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estancia en el próximo Mundial, debido a la altura de Zinacantepec, alrededor de 2.700 metros. Se acuerda 

enviar una carta con algunas recomendaciones preventivas, como reconocimientos previos y medidas para 

la adaptación. 

- JGA comenta los precios aproximados de las medallas para el Mundial del proveedor de la FEP, con un 

considerable ahorro respecto al proveedor habitual de la FIPV. AA estudiará y negociará la adquisición de 

las medallas y trofeos necesarios con dicho proveedor. 

- DB explica el proceso para la implantación de la Pelota Vasca en Togo, a través de la ONG “Togo 19”, 

de Brive (Francia), que debe culminar con la construcción de un frontón. En su día se adquirió un 

compromiso en el sentido de firmar un convenio entre las distintas partes, ONG, autoridades 

administrativas y deportivas como en una aportación financiera. 

Estaba prevista dicha construcción en 2015, con la colaboración de una escuela de ingenieros, cuyos 

alumnos participarían manualmente en el proyecto. Pero esta escuela no ha elegido este proyecto, por lo 

que la participación de las diferentes partes deberá ser más amplia. La cifra comprometida por la FIPV fue 

de 5.000 €, y, en estos momentos, el Presidente prefiere que el CE se ratifique si así lo juzga oportuno, a 

sabiendas de que los fondos se utilizarían en el 2015.  

El CE está de acuerdo en que DB firme el convenio, previamente leído. 

- LE comenta la protesta que ha recibido de un Árbitro francés que no ha sido designado para el Mundial, 

eligiendo a otro que tiene 60 años. Se le ha explicado que tuvo un informe no favorable en su última 

actuación como Árbitro internacional, a lo que él alegó que incluso había recibido un obsequio por su 

buen trabajo. Se le ha aclarado que el detalle/obsequio lo entregó el Club organizador de Gualeguay a 

todos los árbitros, agradeciendo su participación. 

- JI informa de su intención de promover el juego limpio y la lucha contra el dopaje durante el próximo 

Mundial, para lo que se va a dirigir a la WADA solicitando material de promoción y folletos informativos 

para su distribución. 

 

El próximo CE queda fijado para el próximo 24 de junio a las 16:30 h en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General     El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau  


